

## 新発田市 令和7年度 臨時記者会見

1 日 時 令和7年12月11日(木)午後3時～

2 場 所 ヨリネスしばた 503・504会議室

3 内 容

### 【市長発表項目】

#### 新発田版 物価高騰対応経済対策

- プレミアム付き「新発田市地域応援商品券」の発行
- 低所得世帯への灯油購入費助成金の支給
- 物価高対応子育て応援手当の支給

## あいさつ

○急なお呼びかけにもかかわらず、私どもの会見にお集まりいただきありがとうございます。市議会12月定例会開会中であります。物価高騰対策に関する補正予算を追加で上程させていただき、本日の午前に御承認いただいたところであります。

○この予算の原資は国の「重点支援地方交付金」であります。その対策の第一弾として、まずはこの年の瀬に物価高騰で難儀をされている市民の皆さんに少しでも喜んでいただけるように、年内でなんとか支給できるものはないのかと指示をしたところであります。

○今回は50%のプレミアム商品券、そして、灯油購入費という形の中で、生活保護世帯やひとり親世帯の皆さん方に、何とか年内に支給できる目途が立った所であります。また、国策でもありますが、児童応援手当交付金といった2万円の支給も、生活に困っている世帯の皆さんに少しでも早く届けたいことから、議会にお願いをしたところであります。

○国の日本と日本人の底力で不安を希望に変えたいと思うが、今回の物価高騰対策であると聞いております。国もそのような心意気であれば、地方もその底力でなんとか希望に変えていきたいという思いで、職員に事務を急がせました。

○今回の対策は第一弾であります。第二弾は議会にお願いをして1月中旬に臨時会を開催させていただきたいと考えております。

それでは対策内容を説明いたします。

はじめに、プレミアム付き「新発田市地域応援商品券」の発行についてです。

○物価高騰の影響を受けている市民の皆さんへ速やかに支援の手を届け  
るとともに、地域の事業者、生産者の消費を力強く後押しするため、  
プレミアム率50%の「新発田市地域応援商品券」を先駆けて販売い  
たします。

○この度は過去最大となる75,000冊を発行し、さらに7,500  
円分の商品券を1冊5,000円で販売いたします。発行数、購入可  
能冊数ともに従来の2倍以上、プレミアム総額はなんと3倍以上とな  
る10,000円分のプレミアムが付く大変お得な内容です。

○令和8年1月30日（金）から販売を開始いたしますが、購入には広  
報しばた1月6日号で各世帯に配布する「購入券」が必要となります  
ので、必ず御確認のうえ、販売店までお持ちいただきますようお願  
いいたします。

○より多くの方に御購入いただき、市民の皆さんと事業者の皆さん、オ  
ールしばたで物価高騰に立ち向い、地域経済の活性化につながる取り  
組みとなるよう、引き続き全力で取り組んでまいります。

## 次に、低所得世帯への灯油購入費助成金についてです。

- 物価高騰によって深刻な影響を受けておられる低所得世帯の皆様への支援として、1世帯当たり2万円の灯油購入費助成金を給付する準備を進めておりますが、対象世帯の抽出作業に一定の時間が必要な状況であります。
- しかしながら、物価高騰の先が見えぬ中でも、1人でも多くの方に、明るい新年を迎えていただきたいという思いから、一刻も早く支援の手を差し伸べるべく、まずは生活保護受給世帯約720世帯、及び児童扶養手当支給対象世帯約500世帯に対して、先行して助成金をお渡しすることとし、年内にお届けできるよう、手続きを進めてまいります。
- 今回の対象世帯以外の低所得世帯の皆様への給付につきましては、現在準備を進めておりますので、詳細が決まり次第、改めて必要な予算を議会へお願いし、お認めをいただいたうえで対象の皆様へお知らせいたします。

## 最後に、物価高対応子育て応援手当の支給についてです。

- 現在、物価高の影響が長期化し、特に子育て世帯の皆様にとって、日々の暮らしに大きな御負担をおかけしている状況が続いております。こうした中、国において『強い経済』を実現する総合経済対策」が取りまとめられ、0歳から18歳までの子どもたちに、一人あたり2万円の「物価高対応子育て応援手当」が支給されることとなっております。
- 新発田市では、国の補正予算の成立を見据え、いち早く準備を進めてまいりました。そして、国会での補正予算成立が12月中旬に見込まれる中、スピード感をもって対応し、県内に先駆けて、年内から支給を開始いたします。
- まずは、生活保護受給世帯及び児童扶養手当受給世帯、いわゆる生活に困窮しておられる約540世帯を対象に支給を開始し、年明け1月には一般世帯約5,800世帯、その後に公務員世帯など約2,060世帯への支給も順次進めてまいります。
- 対象となる子どもは、約13,750人、支給総額は約2億7,500万円を見込んでおります。
- このように、当市では、「子育てするならやっぱり新発田」の旗印の下、これからも、子どもたちの健やかな成長と、子育て世帯の暮らしを全力で応援してまいります。

本日お知らせする情報は以上になります。

経済対策につきましては、今、当市にとって最も必要とされているメニューを御用意したものであります。

報道各社の皆様におかれましては、一つでも多く記事に取り上げていただき、新発田市をご支援いただきますよう、よろしくお願いいいたします。